



CARTA DEL EDITOR

Los adelantos científico-tecnológicos han de servir como útil herramienta para la vida social del ciudadano en su realidad. Tanto en los primeros pasos de su concepción, así como en hechos implementados con resultados medibles, siempre deben tributar a su máxima primera que es viabilizar las actividades y procesos de la cotidianidad, dado que el engranaje de pequeños clústeres de servicios públicos transformados digitalmente, contribuyen de una forma u otra a la gobernanza digital a nivel de país.

Con esta premisa, damos paso a la agenda número uno de la Revista Científico Técnica Tono del año 2023, donde muy a propósito de este tema, repiten en colaboración la Asociación Interamericana de Empresas de Telecomunicaciones (ASIET) y el Centro de Estudios de Telecomunicaciones de América Latina los que, justamente nos comparten la temática de la transformación digital integral, con una visión que trasciende el mero hecho de incorporar elementos digitales aislados en algunas actividades de producción o de servicios, enfatizando entonces, en prestar especial atención al enfoque sistémico que por naturaleza debe aplicarse en una transición como esta. Las siguientes entregas de este número también marcarán particular interés en las tecnologías que intervienen en integrar y materializar lo digital como un camino en el que hay que ir pisando más fuerte, como una plataforma en la que operar y agilizar las funciones de cada rol de la sociedad y no como una opción a la que se va solo si se quiere.

Como complemento, la Revista Tono ofrece por vez primera una sección de Monográfico, en esta edición nombrado: *Teletrabajo, experiencias en un nuevo entorno*. Donde se presenta, justamente, aquella retroalimentación de la implementación de esta modalidad de trabajo, sus errores y aciertos en un primer intento casi forzado al que tuvo que asirse el país, pero que ha servido, sin lugar a dudas, como impulso definitivo para un escenario al que ya llegábamos tarde y prejuiciados.

Sirva la ciencia y la técnica para el bien de todos, sirvan sus escenarios de colaboración bien diseñados para beneficios colectivos, sirva la transformación digital como plataforma engranada para centrarnos en el usuario, que, al final de todo: somos nosotros mismos.

**Grupo Editorial
Revista Científico-Técnica Tono**